

Dimanche 31

## Rejoindre Jésus à la juste place

Au-delà des règles de savoir-vivre, Jésus dévoile à ses interlocuteurs la manière dont il se comporte, lui l'image parfaite du Père. En effet, n'est-il pas celui qui prend constamment la place du serviteur, attendant que ses interlocuteurs lui donnent la place d'honneur, à leur table et dans leur cœur ? N'est-il pas celui qui donne tout, jusqu'à sa vie, par amour pour nous qui ne pourrons jamais lui rendre à hauteur de son don ? Dès lors, mettons nos pas dans les siens, pour le rejoindre là où il est et dans ce qu'il fait. Seigneur, donne-nous de servir humblement nos frères et sœurs, en pure gratuité, sûrs que la juste place nous est déjà réservée et que la joie d'être en ta présence sera au rendez-vous !



**Carnet de famille ignatienne : l'Année Déclic.** Pour la 9<sup>e</sup> année, un parcours est proposé par le Réseau Magis à des jeunes en quête du sens de leur vie. Il s'agit d'offrir des outils pour discerner sa vocation (professionnelle, personnelle, ecclésiale...) et à prendre les moyens de choisir, avec le Christ, en liberté. L'Année Déclic propose un accompagnement régulier, 3 WE de formation spirituelle, 1 session de connaissance de soi et 1 retraite Exercices Spirituels dans des centres spirituels ignatien. Merci de faire connaître cette proposition aux jeunes autour de vous ou pour soutenir ce projet de la famille ignatienne : <https://www.reseau-magis.org/declic/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lamboley sj. [contact@prieenchemin.org](mailto:contact@prieenchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/pizza-italien-fait-maison-fromage-3007395/>

# Vers Dimanche prie en chemin

VD N°875

Du lundi 25 au dimanche 31 Août 2025

Vers le 22<sup>ème</sup> Dimanche du Temps Ordinaire - Année C

“N'invite pas tes amis... ni de riches voisins”

Lc 14, 12



### Heureux les invités au repas...

Parfois, il est simple de poser des gestes qui fleurent bon l'Évangile. Pourquoi ne pas, en cette fin d'été, vous laisser convertir au cours d'un repas, chez vous, par des invités qui ne sont ni vos amis, ni des voisins riches ? Autrement dit, tentez d'être évangélisés en conviant à votre table des personnes que vous ne connaissez pas et, surtout, qui ne pourront jamais vous rendre la pareille. Recevez gratuitement et généreusement comme le Seigneur le fait à votre égard. Dans la Bible, les repas sont souvent des moments forts d'hospitalité, de fête et de surprise. Ils ont fait basculer bon nombre d'histoires personnelles. Les récits évangéliques en sont remplis, sans parler du dernier repas de Jésus avec ses disciples dont nous faisons mémoire chaque dimanche à l'eucharistie. Vite, dressez la table ! Un menu simple peut suffire. Il ne s'agit pas de briller socialement mais d'accueillir le royaume de Dieu qui vient.

Thierry Lamboley, jésuite

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Chapitre 14, 1.7-14

Un jour de sabbat, Jésus était entré dans la maison d'un chef des pharisiens pour y prendre son repas, et ces derniers l'observaient. Jésus dit une parabole aux invités lorsqu'il remarqua comment ils choisissaient les premières places, et il leur dit : « Quand quelqu'un t'invite à des noces, ne va pas t'installer à la première place, de peur qu'il ait invité un autre plus considéré que toi. Alors, celui qui vous a invités, toi et lui, viendra te dire : 'Cède-lui ta place' ; et, à ce moment, tu iras, plein de honte, prendre la dernière place. Au contraire, quand tu es invité, va te mettre à la dernière place. Alors, quand viendra celui qui t'a invité, il te dira : 'Mon ami, avance plus haut', et ce sera pour toi un honneur aux yeux de tous ceux qui seront à la table avec toi. En effet, quiconque s'élève sera abaissé ; qui s'abaisse sera élevé. » Jésus disait aussi à celui qui l'avait invité : « Quand tu donnes un déjeuner ou un dîner, n'invite pas tes amis, ni tes frères, ni tes parents, ni de riches voisins ; sinon, eux aussi te rendraient l'invitation et ce serait pour toi un don en retour. Au contraire, quand tu donnes une réception, invite des pauvres, des estropiés, des boiteux, des aveugles ; heureux seras-tu, parce qu'ils n'ont rien à te donner en retour : cela te sera rendu à la résurrection des justes. » © AELF

## Lu 25 Jésus est observé

Jésus est invité pour un repas chez des pharisiens. Leur attitude est ambivalente : ils ne cessent de le côtoyer – ils l'invitent même à manger comme ici – et en même temps ils s'opposent à lui. Leurs motivations ne sont pas claires. L'accueillent-ils comme un « pair » qui partage avec eux l'amour de la loi, comme une curiosité à la mode ou comme un ennemi ? Et souhaitent-ils se laisser enseigner ou veulent-ils juste le mettre en défaut, comme à d'autres occasions ? *Seigneur, purifie mon regard afin qu'il soit plus bienveillant et plus accueillant vis-à-vis des autres !*

## Ma 26 Jésus observe aussi

De son côté, Jésus prend le temps d'observer la salle et les convives. Il repère comment chacun se comporte, sans se formaliser des regards qui le scrutent ! Souvent les évangiles soulignent que Jésus regarde les autres avec attention. Et il est prompt à remarquer ce (et ceux) qui passe inaperçu aux yeux de tous. *Seigneur, donne-moi un regard attentif aux gens et aux événements de ce jour, un regard attentif à ta présence !*

## Me 27 Plan de table

Faire le plan de table est toujours un casse-tête. En effet comment placer les convives, afin que chacun se retrouve à une bonne place et se sente accueilli ? Car l'hôte bon a le souci que chacun passe un bon moment et qu'ainsi la fête soit réussie. Jésus le rappelle à ses interlocuteurs : une place ne se prend pas, elle se reçoit ! *Seigneur, donne-moi d'accueillir en confiance la place qui m'est donnée au travail, à la maison, par les autres et par toi ! Et donne-moi aussi de donner une juste place à ceux que je vais rencontrer aujourd'hui !*

## Je 28 Humble ou humilié ?

Jésus conclut la première partie de sa « leçon » ainsi : « Quiconque s'élève sera abaissé ; qui s'abaisse sera élevé ». Dans le cœur de Dieu, nous avons tous une place, mais les humbles sont honorés et les importants éloignés. Et pour que chacun puisse changer d'attitude, Jésus « joue » avec la menace de l'humiliation que risquerait de subir celui qui ne ferait pas preuve d'humilité. Il révèle ainsi aux invités la logique de Dieu qui bouscule nos stratégies habituelles. *Seigneur, donne-moi d'entrer dans ta logique.*

## Ve 29 Jean le Baptiste

Ayant « remis les invités à leur place », Jésus se tourne vers son hôte. Il prend son interlocuteur à contre-pied : mieux vaut inviter ceux qui ne peuvent pas rendre l'invitation ! Le « contre-pied » est un art dans lequel excellait aussi Jean le Baptiste dont on fête le martyr aujourd'hui. Par ses paroles et par ses actes, il n'a cessé de témoigner d'un Dieu juge exigeant qui est en même temps toute miséricorde ! *Seigneur, fais-moi découvrir cette joie de donner sans attendre en retour !*

## Sa 30 Honneur / bonheur

En fin de compte, Jésus joue sur trois sentiments bien humains : l'honneur, la honte et le bonheur. Vis-à-vis des invités, il dévoile l'espérance de l'honneur d'être appelé à une meilleure place les invitant à une attitude humble. Et vis-à-vis de son hôte, il se fait encore plus exigeant. Il l'invite à un bonheur plus grand, à un « davantage », sans attendre d'autre récompense que ce bonheur. *Seigneur, donne-moi de découvrir en toute circonstance le « davantage » auquel tu m'invites !*